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通過聆訊最快本周招股
嗶哩嗶哩來港籌逾232億
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香港政府指定刊登法律廣告有效刊物
港澳台及海外每份零售9元港幣
廣東省外每份零售5元人民幣
廣東省每份零售4元人民幣

各界回應

中央有關部門繼續在港聽取意見

座談會實是立法諮詢

【香港商報訊】記者戴合聲報道：全國人大法工委、港澳辦、中聯辦昨日繼續舉行分組座談會，
聽取香港社會各界人士對於完善香港選舉制度的意見和建議。港澳辦副主任張曉明、中聯辦主任駱
惠寧、全國人大法工委副主任張勇分別主持3場在會展中心舉行的座談會，中聯辦副主任陳冬、仇
鴻、譚鐵牛、何靖等分別到訪港區省級政協委員聯誼會等處所，與港區政協委員、商界、教育界、
立法會議員等座談，聽取社會各階層、各方面的意見。

梁君彥：立法會全力配合中央完善選制

失業率7.2%升至17年新高
政府冀疫苗開打助緩解勞工市場壓力
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【香港商報訊】記者馮仁樂報道：全國人大法工委、國
務院港澳辦、中聯辦一連三天在港舉辦多場座談訪談，廣
泛聽取社會各界就完善香港選舉制度的意見建議。昨日，
行政長官林鄭月娥出席行政會議前會見傳媒時表示，感謝
中央派出龐大隊伍密集式地舉辦幾十場座談會，就完善特
區選制聽取意見。對於外界關注能否如期在9月5日舉行
立法會換屆選舉，林鄭表示，完善選舉制度涉及的法律修
訂程序密集而緊湊，政府會在更準確掌握情況後再作公
布。

本地立法或採用綜合條例方式
林鄭首先表示，感謝中央派出龐大隊伍密集式地舉辦幾

十場座談會，就完善特區選舉制度聽取意見。她透露，自
己前晚已盡地主之誼，與港澳辦常務副主任張曉明見面；
她又提到，中央早前已聽取特區政府提交的意見，因此特

區政府毋須透過近日座談會再次表達。
根據十三屆全國人大四次會議3月11日通過的《全國人

民代表大會關於完善香港特別行政區選舉制度的決定》，
香港特區政府應當依照決定和全國人大常委會修改後的基
本法附件一和附件二，修改本地有關法律，當局會按已修
訂的選舉法例重新進行選民登記以及安排選舉。

林鄭續解釋，全國人大常務委員會完成修訂基本法附件
一和附件二後，特區政府須於短時間內提交本地法例修訂
草案，涉及許多法律和附屬法例均須仔細核對，工作量龐
大。她形容，完善香港選舉制度涉及的法律條文可謂 「牽
一髮而動全身」，特區政府傾向於採用綜合條例草案方
式，以便立法會進行審議。

5個多月完成本地修法「難度很大」
林鄭表示，已就本地立法與立法會主席梁君彥磋商以多

種方式加快工作，讓議會有充足時間審議相關法案。其
中，特區政府已成立專責團隊，在政制及內地事務局和律
政司處理相關事宜；立法會則可考慮加開會議，又或先聚
焦處理選舉相關事宜。她強調審議過程中，政府會全面配
合，盡快回覆議員提問，讓審議工作更有效率。

去年因應嚴峻疫情，政府決定把第七屆立法會選舉押後
一年至今年9月5日舉行。林鄭表示，本港未來12個月有3
場選舉，現時距離立法會換屆選舉尚餘5個多月，其間要
完成修訂基本法相關附件和本地法例等程序，過程密集而
緊湊。她續說，上述過程須按部就班，在全國人大常委會
修訂基本法附件一和附件二及有關具體內容出台前，特區
政府無法啟動本地修法，因此能否在5個多月內完成所有
程序， 「難度很大」。她說，在未能向社會提供另一個立
法會選舉日期的情況下，現時法例仍維持今年9月5日為
選舉投票日，改期與否則有待公布。

林鄭感謝中央派龐大隊伍聽取意見

【香港商報訊】中央有關部門昨日繼續在香港舉行座
談會，聽取各界人士對於完善選舉制度的意見。立法會
主席梁君彥表示，立法會將全力配合中央完善選舉制
度，期望盡快落實。如果特區政府有需要，立法會可加
開會議配合立法工作。

在會展中心，多名香港特區政府官員及特區立法會議員
參與座談會。立法會主席梁君彥出席記者會時表示，感謝
及支持中央為香港完善選舉制度，將有助立法會恢復正常
理性運作，令特區政府能夠聚焦解決民生和經濟等問題。

梁君彥表示，全國人大常委會修改香港基本法附件一和
附件二後，特區政府會全力推動修改本地相關選舉法例的
工作。立法會審議法案的時間非常緊迫，但立法會將全力
配合中央完善選舉制度，期望盡快落實。如果特區政府有
需要，立法會樂意加開會議，配合立法工作。

他又說，國家 「十四五」規劃綱要，為香港帶來新機
遇，希望在完善選舉制度後，立法會能夠吸納不同範疇的
專業人才，為香港經濟民生發展作出貢獻。

立法會議員廖長江表示，一連 3 天的座談會將有超過

1000人參加，有效將不同界別的意見反映給中央。他又
指，審議法案時間雖然緊迫且工作量龐大，但相信議員仍
會有足夠時間對法案進行討論，不會倉促通過。

此外，立法會保險界議員陳健波認為，議員是一份需要
投入大量時間和精力的工作，不應有私心或只顧業界利
益，罔顧市民的長期利益。他指，反對派在過去10多年
用盡各種方法 「拉布」並阻礙會議，立法會選舉方法需要
改革， 「愛國者治港」才能確保議員不會作出傷害國家或
香港的行為。

張曉明：今次在港聽取逾1000人意見
張曉明昨在座談會表示，中央對完善香港特區選舉制度

高度重視，在這過程當中充分聽取香港特區政府、聽取香
港社會各界人士的意見。在前一階段研究過程中，中央已
通過各種方式來了解香港社會的關注，聽取各方的意見。
中央有關部門組成的研究小組吸納了香港研究選舉制度和
有關法律的專家意見，研究全過程他們都有參與，提供了
一些很重要的意見和建議。

張曉明指，此前中央還通過一些學術、研究機構，召開
了各種各樣的研討會，請香港各界有關人士參與、提供意
見。他又提及全國政協副主席、港澳辦主任夏寶龍在深圳
花了整整兩天時間、召開了4場比較大規模的座談會，也
是聽取香港社會各界人士的意見。

張曉明談到，從性質和定位來說，召開座談會聽取意
見，實際上就是進行立法諮詢。全國人大在修法之前，就
有這樣的程序到香港社會來直接聽取各方面的意見。他透
露，本次聽取意見的座談會合共有66場，考慮到一些香
港人士年齡較大、來參加座談會不容易，所以會登門拜訪
有關人士，個別聽取意見。總的來說，今次聽取意見的範
圍會超過1000人。

駱惠寧：完善選制意義將進一步凸顯
中聯辦主任駱惠寧表示，完善香港特區選舉制度，

是繼香港國安法後，對於推動 「一國兩制」行穩致遠
所採取的又一個重大舉措。他相信，隨時間推移，

完善選舉制度的重大意義將進一步凸顯。這段時間，
香港社會各界圍繞如何落實 「愛國者治港」和支持全
國人大作出的決定，已作出了較多討論。他注意到，
包括行政長官在內的多名特區政府官員都主動發表了
對於完善特區選舉制度的積極評價並支持全國人大相
關決定。

駱惠寧強調，中央對於完善香港特區選舉制度非常重
視，也十分慎重。中央成立了專門班子，在研究相關問題
時特別邀請了香港研究選舉、法律的相關專家參與，並且
在這一過程中不斷與特區政府及行政長官溝通，可以說是
一直在認真聽取香港社會各界的意見。

昨天，全國人大法工委副主任張勇主持了立法會議員的
專場座談會，聽取了部分立法會議員的意見和建議。

發揮各階層智慧凝聚全社會共識
中聯辦副主任陳冬在港區省級政協委員聯誼會主持座談

會。他表示，全國人大代表們3月11日高票通過關於完善
香港特區選舉制度的決定時掌聲經久不息。下一步，人大
常委會將根據有關決定對香港基本法附件一、附件二作出
修改，明確新的香港特區行政長官和立法會的產生辦法。
他又指，中央聽取香港各界意見是一貫的、真誠的，就是
要調動各方面積極性，發揮各階層智慧，凝聚全社會的共
識和力量。他重溫中央領導人相關重要論述和指示精神，
希望與會者體會中央研究完善香港特區選舉制度問題所遵
循的原則，也是香港社會思考和討論選舉問題時應把握的
要義。

昨早，中聯辦副主任仇鴻在華潤大廈參加座談會時表
示，完善香港特區選舉制度是繼香港國安法出台後中央
治港的又一重大舉措，在 「一國兩制」實踐進程中有重
要的里程碑意義。她指，完善選舉制度有助於提高香港
特別行政區治理效能，既充分尊重公眾的民主權利，又
切實維護國家的主權安全發展利益，既尊重和保障香港
依法享有的高度自治權，又切實保障中央對香港的全面
管治權，既保證各類選舉的公正、公平、公開，又切實
有效地阻止反中亂港分子國際反華勢力的政治代理人進
入香港特區的權力機關。

中聯辦副主任譚鐵牛與教育界人士座談時表示，人大
通過 「3·11決定」是從制度上保證全面落實 「愛國者治
港」根本原則，令 「一國兩制」行穩致遠。他說，自己
是做老師出身，因此十分開心能夠和教育界人士溝通，
亦十分真心誠意地聽取意見。他強調，全國人大作出決
定後即具有法律效力，所以討論要在決定的基本框架內
進行，並鼓勵大家暢所欲言，充分反映個人建議。

中聯辦副主任何靖與立法會議員座談時表示，全國人
大通過關於完善香港特區選舉制度的決定，目標就是要
確保落實 「愛國者治港」，形成一套符合香港實際情
況、具有香港特色新的民主選舉制度。中央十分重視，
也非常有誠意聽取香港各界別、各階層的意見，希望各
位議員圍繞全國人大決定和王晨副委員長就全國人大決
定所作的說明，發揮議員貼近社情民意和具有立法工作
經驗的優勢，為全國人大常委會修改基本法附件一、附
件二積極建言獻策。

中央有關部門昨日繼續舉行座談會，聽取香港各界對完善選制的意見。

【香港商報訊】記者戴合聲報道：昨
日，參加座談會的各界人士表示，他們贊
成人大 「3·11 決定」，完善香港選舉制
度，更利於特區長治久安。

完善選制民意基礎廣泛
港省聯主席鄭翔玲認為，有關決定在全

國人大會議上高票通過，充分證明這是一
次全面、徹底、根本性的制度完善，是撥
亂反正、正本清源、標本兼治之舉。近日
在街頭發起、組織市民參與聯署支持完善
選舉制度時，發現絕大多數市民願意簽名
支持，民意基礎廣泛。

港省聯副會長莊哲猛認為，中央從國
家層面為香港進行選舉制度完善，有利
於香港長治久安。近年來香港的亂象，
與部分不愛國、不愛港分子鑽了空子，
進入區議會、立法會不無關係。若希望
成為治港者，必須首先要是愛國者。希
望完善選舉制度後，香港更加繁榮昌
盛。

新選制對商界影響
「非常正面」

中國國家行政學院（香港）工商專業同
學會主席陳健文表示，完善香港選舉制
度，關係到香港今後社會發展的大事，自
己對於完善選舉制度十分支持。關於選舉
制度改革對於商界人士的影響，他認為是
非常正面，指出完善選舉制度，可以將反
中亂港分子逐出議會，不讓議會變成 「戰
場」，不讓他們影響香港發展，也能夠讓
「愛國者治港」，有利於繁榮穩定。
大唐資本行政總裁李惟宏表示，自己對

於全國人大完善選舉制度非常支持，指出
從 2019 年修例風波開始，到後來新冠疫
情爆發，很多企業、市民受到非常嚴重影
響，香港須要重新出發，而推出國安法、
完善選舉制度，可以讓香港在穩定的基礎
上發展。

立法會議員紛紛出謀劃策
立法會議員黃國健表示，希望檢視選舉

委員會的組成時，可以更注重其可靠性、
均衡代表性，並應大幅增加勞工界選委的
比例。他亦指，資格審查委員會應該由社
會上具公信力、公正、理性的人擔任，而
前提是有關人士是愛國者，並且具有承
擔，不怕開罪他人。他還建議，日後立法
會的參選人應取得選委會全部5個界別、
每個界別至少 10 人提名，方可入閘。他
說，未來選委會選出的立法會議員，須要
承擔落實行政主導、提升行政立法關係的
功能，故認為有關議席可以佔較大比例。

經民聯立法會議員林健鋒建議，應研究
調整立法會功能組別的組成，包括加入青
年、婦女組織及中資機構代表等。他倡議
本港可以參考海外的經驗，研究是否應禁
止有外國護照人士參選立法會。

完善香港選制
有利長治久安
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